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INFORMACIÓN NACIONAL

contrato con k Trasatlántica

Dictamen del Consejo de Estado
; EL CULTIVO DEL ALGODÓN EN ESPAÑA

Crisis de trabajo en las cuencas mineras

La Asamblea de la Federación de Fútbol

El Consejo de Estado
En la sesión celebrada esta mañana por el

Consejo de Estado, quedó aprobado el dicta-
men '-sobro el contrato con- la Compañía
Transatlántica por 17 votos contra 6 y quedó
unido al. dictamen el voto particular que pre-
sentó el señor Argente y. que se eleva al conô -
cüniento del Gobierno.

También va unido al dictamen otro voto
particular que surgió, este mañana y que
firman con su autor; .el vicealmirante Pita,
el conde de Güneno y el general Villalba.

El dictamen sobré la Trasatlántica
El dictamen del Consejo de Estado que

ha sido aprobado y entregado al gobierno
contiene los siguientes puntos:

Primero.—Que no procede modificar ni
sustituir por-otro-el actual contrato del Es-
tado c6n: la- Compañía Trasatlántica de los
servicios de comunicaciones marítimas del
cuadro B. de la ley de 14 de junio de 1909.

Segundo.—Que estando próxima cooao rea-
lidad la posibilidad de que la suma de las
anualidades que representen el pago de inte-
reses :y amortización de los empréstitos auto-
rizados para las nuevas construcciones y para
el pago del' déficit deben ser éstos superiores
a la subvención sin que sean aceptables las
soluciones -propuestas y procediendo atenerse
a lo propuesto en las bases del actual con-
trato.

En esta base se dice que. si Jas anualida-
des propuestas para los servicios de intere-
ses y amortización -de las nuevas construc-
ciones-som mayores que- la subvención, se es-
tudie- Ja fórmula de. evitarlo, llqgwndo inolu-
éo a -lá rescisión del contrato.

La Comisaría Algocfonera del Estado
Ba|o : lá presidencia'' del doahiísarío regio

genfefffif Acná, &e reunió éñ""'W Senado' 'el
Cotnité Central de la Comisaría Algodone-
ra del Estado y despachó gran número d«
asuntos de trámite.

Se dio cuenta de que para la nueva cam-
paña;, se ha conseguido la inscripción de
10.828.545 hectáreas y-se acordó que los* car
patácés de la Comisaría hagan las compr-b-
aciones de las que hayan sido sembradas.

Se resolvió proceder a la instalación de
una máquina desmontadora en Vera de Pla-
sencia (Cácéres) visto el-gran incremento
que 'él:cultivo del algodón ha alcanzado en
Extremadura y lo costoso que sería el trans-
portó del: producto aTabladilla como hasta
ahora se ha hecho.

Enterado el Comité de las condecoraciones
de la Orden del Mérito, Agrícola. que han
sido otorgadas, se acordó que, como las me-
dallas de bronce están destinadas a modes-
tos cultivadores y la concesión es gratuita,
les sean-regaladas las'insignias. •

Previa la propuesta del Comité provincial
de Sevilla fue nombrado por. concurso un
perito textil :y tres auxiliares para el'labo-
ratorio recientemente creado.

Por último presentado el proyecto para
la concurrencia a las Exposiciones de Sevi-
lla y Barcelona, pasó á Informe de la sec-
ción .técnica y se señaló el 1 del actual para
examinarlo • en una nueva reunión.

Sobre Ja situación que atraviesan
las cuencas mineras

La Federación de Mineros ha «nviado a
la Prensa la siguiente nota;

«Manuel Llaneza y Ramón G. Peña, pre-
sidente y secretario de la Federación de Mi-
neros, acompañados de Agustín Marco, por
la cuenca de León, Eusebio Rodríguez, por-la
de Barruelo, Antonio Cañizares,, por la de
Peñ&rfoya, Nieves Camácho, por Puerto Lla-
no y Amador Fernández;, por Asturias, visi-
taron al ministro de Fomento en su despa-
cho para exponerle la situación porque, atra-
viesan todas las cuencas mineras, -. especial-
mente Asturias, donde .ya tienen algunas em-
presas anunciado el cierre de sus. minas, co-
mo Ocurre con Ortiz, Sobrinos y Hullera de
Riosaf. HuEera de Turón .ya viene parando,
un día, por semanal, , . - J

El "ministró .contestó, a los comisionados
que diariamente celebraba dos conferencias
con el señor Góiiiez.'Rojas, del, Consejó del
Combustible, qué, fúé."á'Asturias para ;orga-
nizar los embarqué8 <ie carbón.y ;que podía
garantizaT" qué no'habría cierre da ninguna
mina y que'en cuanto a Hulleras del Turón
se harían gestiones' para que se redujesen
los días de p&r;o,:exjirésaln4o su .firme. creen-
cia de qué llegaríamos en breva! plazo a la
normalidad;... . ", , ,

También. le hablaron. los comisionados del
encauzamiento del • río 'Caudal,. contestándo-
les ,él ministro que darían comienzo los tra-
bajas por administración el día 15 de este
raes, pudiendo- desde ' luego hacer las. listas
¿3 acuerdo el AyüntaihiéntD de ftjierés con el
iSladi,cajt<). para.. la cgloca<:i¿Mj. de obreros.

El delegado de Pefiarroya, le hizo presente
que la palabra dada por aquella empresa
'de que no sobraría más personal no ha sido
cumplida, puesto que sigue sobrando perso-
nal, y además jubila a otros obreros que es-
tán aun en plena capacidad del trabajo.

El ministro tomó nueva nota para gestio-
nar cerca de la mencionada empresa el cum-
plimiento de la promesa dada.

Los delegados saldrán para sus respectivas
cuencas.
1 El domingo el Comité ejecutivo del Sindi-
cato Minero Asturiano tendrá su reunión
en Oviedo, en vez de hacerlo el sábado, que
estaba convenido.

Peña, con los delegados de León, Barruelos
y Peñarroya, visitarán al ministro de Tra-
bajo, para hablarle de varios asuntos corres-
pondientes a su departamento, de cuya entre-
vista se facilitará una referencia a la Pren-
da».

La Asamblea de la Federación
de Fútbol

A las cinco y media de esta tarde ha co-
menzado hoy la sesión de la Asamblea de
la Federación de Fútbol.

El señor Cabot explicó la labor realizada
por la ponencia encargada de redactar defi-
nitivamente el reglamento.

Don Roberto Alvarez censuró la poca la-
boriosidad de los ponentes y el señor Cabot
les defendió.

Luego se leyó el proyecto de estatuto.
El señor Muniesa aclara el artículo ter-

cero que se refiere a la representación de
los clubs en la Federación Regional y de
ésta en la NacionaL, , ->.;
. En el proyectpse establece que la Federa-
ción Nacional estará'compuesta de dos cla-
ses de miembros propiamente tales y de una
tfjrcera clase que se llamará de adheridos.

De estos miembros en propiedad lo serán
las federaciones regionales y los clubs que
tengan parte en el campeonato correspon-
diente al grupo superior de la máxima cate-
goría.

Serán asimismo considerados como miem-
bros en propiedad los clubs que sin reunir
las condiciones dichas sean aceptados como
tales por mayoría de votos entre los de su
clase.

Serán miembros adheridos los demás
clubs españoles.

El señor Alvarez dice que esta clasifica-
ción es un enredo y que la clasificación de
clubs adheridos dará mal resultado.

Defiende la ponencia el' señor Cabot y el
delegado de Cantabria insiste en que la fór-
mula mixtifica - la eficacia de las federacio-
nes regionales; Cree también que con esto
se acabará con la organización del fútbol.

Después de amplia discusión se aprueba
el primer artículo de los estatutos por 84 vo-
tos contra 16.

Es también aprobado el artículo segundo
que se refiere a las atribuciones de la Fe-
deración Nacional.

Se entabla discusión sobre las condiciones
que han de reunii1 los clubs para ser miem-
bros en propiedad de la Federación.

Al tratar en el artículo tercero de deter-
minados clubs que han de formar parte de
la organización" nacional como miembros
con derecho propio se entabla ankaada dis-
cusión. Unos piden que la clasificación la
haga la Federación Nacional, otros opinan
que este punto debe resolverlo una comisión
formada por críticos deportivos, otros Creen
que ese trabajo debe' hacerlo la ponencia
nombrada para redactar el reglamento.

En votación nominal es desechada por
falta 'de número la propuesta pues casi to-'
dos los asambleístas ae abstienen.

El señor Olave. propone que se determine
uno por uno todos los clubs que deben per-
tenecer a la Federación por derecho propio.
A consecuencia dp • ello son aceptados por
unanimidad el Athlétic Club de Bilbao, el
p. c, Barcelona^ el Real Madrid, la Real
Sociedad de San Sebastián, la Real Unión
de : l rún y él Arenas de "Guecho. •
- £1 señor Alvarez, dé ' Cantabria,' propone
que la admisión de los restantes clubs qué
figuran en el proyecto de estatuto se hagan
en. votación nominal, hepha la cuál resultan
admitidos por mayoría absoluta los siguien-
tes: Real Club Deportivo Español, de Barce-
lona; Athlétic Club, de. Madrid; Real Club
Celta, de Vigo; 'Sporting Club, de-Gijón;
Real Sevilla; Valencia;-Europa, de Barce-
lona; Racing Club, de Madrid; Deportivo
Coruñés; Real Oviedo; Racing Club, de San-
tander; Real Murcia; Betis, de Sevilla; De-
portivo Alavés; Iberia, de Zaragoza; Osasu-
na, de Pamplona; Real Zaragoza; Gimnásti-
ca, de Torrelavega; Gimnástico, de Valencia;
Deportivo, de Castellón; Club Levante; Car-
tagena; Real Unión, de yalladolid, y Socie-
dad Cultural Leonesa;
: Han sido, rechazados el Club- Deportivo Ex-r
tremeño % el 'SÜftb; Patria, ge J M o t Ü '

:Luego éL •. delegado;' 4e. Cantabria,'ha-pro-
puesto sla admisión,, del, Bar,acaldo, ¡él- Patria
dé Zaragoza,' íaJ.Utiión, .Sportiva-, 4¿ Saás,. el
Tolosa y eL'Raqíng -del. Ferrol. .,. !,',,,; .
, .El delega'dó de Valencia prqpoqg que. sea
inadmitido también, e,J Spprtjng.. Club de $a-
gÜntO' y el- -delegado del Centro- ó^e^se* a.d-,¡
mito a.la ReálTSo<jiedftd>.GimB4stica-¡('y ,.#}
Uhión Sporting, :¡'§1,-delegado ,>.(|e,, Castipa-1

León pide .lar-incorporación . 4e la . Unión
Deportiva Española, de rSalamanca. El- dele-
gado del Sur pide.el ingreso del-Málaga, el
de Asturias el del:.Racing de Sama,: el de
Canarias el del Real Victoria,' da, Las Pal-,
más, el de las Balearesila inclusión.-del Ba-
leares; F.~ C., Unión Deportiva.da;Manon y
Alfonso XIII, de Palma.

Puestas a-votación estas propuestas resul-
tan admitidos los siguientes: Barácaldó,
Unión de Sans, Tólosa, Racing del Ferrol y
Gimnástica de- Madrid. Los restantes 'son
e x c l u i d o s . < • • -• ' ' • •

-A continuación se discute el articuló terce-
ro, que es aprobado cóñ: algunas ligeras va-
riaciones. "• : •• ' •• . '

Se aprueba también él articuló sexto, que
¡trata de la pérdida di la condición démiem-
;bro de la. Federación. Serán; motivos para
•la pérdida de esta condición la disolución vo-
luntaria-o por exclusión decretada)-reglamen-
tariamente. También perderán la* condición
por haber trascurrido cinco años sin tomar
parte en los torneos nacionales y por no te-
ner el campo de juego en las-condiciones que
exigen para jugar partidos de campeonato.

Fue asimismo aprobado el artículo séptimo,
que se refiéíe a*-la"forros"dé. gobierno de la
Federación,, así como él artículo'ofctavo, .que
itrata de las facultades de la Asaníblea.
; Los artículos noveno" y 1'4, ambos inclusive,
que se réfierén-á la-organización y ifuncióna-•
•miento de las asambleas o.rcjinariáá y extra-
ordinarias, fueron aprobados sin discusión.
¡ A continuación el delegado de Cantabria,
que forma parte de la comisión inspectora
de cuentas, participó los trabajos5 de la co-
misión diciendo que hap enoontradio .perfec-
tamente ,íasi cuentas, y iúen organizado el
¡control." " , ,.. ,, ..',. ...',;.!.<
¡ El señor. Alvarez pidió que, como premio
a su labor, se conceda., a los empleados de
¡la Federación uña gratificación.equivalente
a un mes de haber, lo cual se acordó pór'uña-
.nimidad. , , ,

A las nueve y media de la ndcihe se levantó'
la sesión, que continuará mañana." ' '••.

Los delegados-que asisten a esta asamblea
,se han reunido'a comer en el restaurante de

B o t i n . • ••> . . - • • ' • ' • ' • • •• ' • •'-• ' • ' .

,So|t>ré la e m b a j a d a .eje Chife.:: V'
• i;-.-- .-,.: . « n - M a d r i d ; ':":'."i'1':t'";i\

t'.:..
Ha' sido designado':pará íá. ért5¿ájadá ,dé ,

Chile én Madrid el ŝ'eñbr R0dMgu:e¿ .M'endó-'
za, actual ministró,''con'el siguiente "perso-
nal.- • p. • ^ '"•'.'' '•':'•''"• • ' ' ' . ' '' ". ' ' '

Primer secretar j , : don Carlos Mórlá, que',
se bülJaba en la legación de París, y segun-
do secretario^1' don Jorge Miüna, actuáímeri-
ie ex! la embajada de Buenos'Aires; ' . ':,

F. • tí gundo secretario de Madrid, don Leó-
nidas Irraízabal; Se traslada a Centro'Amé-
rica en- substitución de don Julio ¿Fú'erisa-
lida. •- • - • ' • • • •'• ' ' • • ' • • ' • ' • • V i r ;

DOB Leónidas Jrraza.bañ ha terriünadéi sus-
ejercicios del ; doctorado de Derecho, *coñ-la
calificación' de1 sobresaliente, 'én la Uhiversi-;

d a d C e n t r a l : . •• '• " • -, ; • :' •' 5
Ha inspirado 'al señor Irrázaibal 'esta1 de-

terminación el deseo de establecer un-vinéti
lo con la* Universidad''de' Madrid y dé cono-
cer a fondo la- enseñanza universitaria' es-
pañola. • ' '.- ••;

De Fomento
Una comisión de Vinarpz, acompañada por

el gobernador civil de Castellón, visitó esta
mañana al ministro de Fomento, para hacer-
le entrega de •; un: artístico pergamino-, en el
que le expresan1 • las gracias por los benefi-
cios otorgados a la comarca. • ¡,

Visitaron- también al conde de, Guadalhorr
ce los marqueses de la Romana y. Somerue-,
los, -y el vicepresidente de la Cámara Agrí-
cola de, Córdobai ,don Antpm'o £uiíita, :-,

El señor Zurita dio las gracias al ministro,,
por la intervención, en la concesión de la.
gran cruz' del Mérito Agrícola, e invitó ¡al,
ministro al .acto que Ja Cámara Agrícola de-
Córdoba oeganiza para la imposición. de in--.
signias.. .. . . . • , . . . . • , . " ' , •. •

El servicio nacional
. ., de Crédito Agrícola

En la reunión celebrada hoy por la comi-
sión'ejecutiva'del-servicio nacional de-Cré-
dito Agrícola se despacharon ff?/- peticiones
de préstamos con¡ garantía, prendaria de tri-
go y arroz,- por tai importe total ;de pesetas
333.000.. Casi: todas» .ellas, fueron-t aprobadas,
por 'rQuiur .'loái ré.qu.isitpS;!vr.eglainen.taííos,..^ M
-'- ESévicói^f}^ también .iM ,̂-|)réstaraipr-ide.-2$.0ÓP
pesetas,' plazo" año"y medio/ al Sindicato
Agrícola, ;,Qatólicp..,¡.dfi |..y.illacone,|o,..de la-- •prpí.
vinci'a dé;jlíj;dri<j^:!c'bii.'la. ^araiijujf;',solid'<i!-r.ia.
y niancíóm^iíájaa"de"los' soiciós ..<jué*.'compphén,
dicha'' enM'aa.'.; ,t','..";'.' ,,.,'V : ".'.•••'.. ...

Lá comisión' volveíá á-reunirse^ el miér-
coles de la semana próxima. , i •' '*: , '. : ', ',

Los decanos de las Facultades
,,. .Universitarias

; Han terminado^ sus tareas loa decanos dé
las distintas Facultades Universitarias, en-
cargados de proponer la distribución, por
cursos de. laá asignaturas'obligatorias'y de
la prelació» -e,.incomjiati.í>ilida'd.es,. ...' . ' . , ' .

•--'"1!Spóai'd4?ritlé.s propuestas San,' sidp
está: njijílaiia ¡ftl njinistrd rdje Y—

rara la Feria internacional de Turín
Ha visitado al director general de Agri-

cultura don César-A. Pulino, en nombre, de
leí. embajada italiana;, para interesar la- ;co-
lE|boración. de España-en. la Feria: Interna-
cional que se :celpbraxá-.en .Turín; en el,pró-

jimo, ̂ nies -de ¡jgosto.i•..-, . : • • .; i, '"

•I ; Sobre la construcción
de lá Universidad de Callarías!

' Los señores. Escobedo y Guimera visitaron .
esta mañana al ministro de Instrucción Pú-
blica para darle cuenta de que el Ayunta-
miento de Santa Cruz de Tenerife ha votado
la cantidad de 1,200.000 pesetas, para la cons-
trucción del edificio de ía Universidad' de
Canarias en La Laguna. . . • .

El Ayuntamiento de ésta última localidad
también ha acordado destinar 100.000 pese-
tas para la adquisición de terrenos' con di-,
cho objeto. . "

Los visitantes solicitaron que el "Estado
contribuya con una cantidad a la finalidad
que se persigue.

Dé Trabajo
Han visitado al. ministro de Trabajo el pre-

sidente de la Federación de Fútbol, señor,
marqués de Soméruelos; una comisión de
obreros del Comité Paritario de la industria,
hotelera de Madrid; el. presidente de la--Cá-
mara Urbana de Cartagena; el .presidente
del Comité de la Exposición de Barcelona;,•."
,el presidente del Comité Paritario de la Cons-
trucción, de Madrid, y el agregado comer-.,
¡cial en la embajada francesa, M. Júge..

La comisión de Códigos
; Ha celebrado su última reunión hasta que
pase el verano4 la comisión de Códigos, bajo
la presidencia del señor La'Cierva. '

Asistieron los vocales señores Trilito, Yian-5

guas, Goicoechea, Gré-huet/Díaz Mur y ; 'M-
.fiana.
]. Terminó el. examen'de la información pú-
'blica relativa a la reforma del Código de Co-
mercio y acordó;suspender sus* reuniones
hasta él próximo octubre. . . , , . . . . .

De Marina
i Estuvieron esta mañana en él Ministerio-;

•de Marina visitando al ministro, con el que
hablaron de asuntos de-intérés para eFpúer.'-'
ta dé El Ferrol, el geheral de artillería señor

.Villar y don Matías Antón.- •• ' • '

; De Guerra
'• • SVisitferon JaL encargado de'Guerra, "generaf
'Lóssada, después de haber celebrado el des-1'"
pacho con los generales jefes de Sección, el- •'

•teniente coronel Gómez Nicolás y.el conde ~
rüe Axmir. . . . • . .-•. .. . . . • _' -

Oposiciones a matrícula de honor
de los infantes don Juan

y don Gonzalo
• ÍLos infantes don Juan y don Gonzalo Vpf-r

vieron ál Instituto dé.San teidró, .donde ante. .
uñ tribunal constituido por los señores Agua- .
lió Bar'rtgorri y Martínez, efectuaron les ejer-,.
cicios de oposición al preniió de matiricula.de
ponor de la Reválida del Bachillerato. '. . ;

Los infantes fueron lqs únicos alumnos',
que han opositado, al premio,. como tartibién.
los únicos qtíe han efectuado ejercicios de'.'_.
Reválida, pues les hubiera bastado para 's«í
bachilleres, como los demás alumnos, haber
aprobado la última asignatura del cuadro
de estudios' pero su augusto padre, quiso -_
que'así io'hicieran, por.ser el único mediovle-.-,
gal para obtener matrícula' de honor. • ,

SS.. AA., entregaron al' director d;el Insti-
tuto 275 pesetas paía que las repartieran en- ,.
tre los once bedeles' a razón .de á5 pesetas .oá-
da uno.'" '' •- ' ' • . . , / .

La Reina doña Victoria
S. M. la Reina recibió en audiencia a los

condes de Clavijo, a "don Ignacio Bauer,, a don
Francisco la Rocha, a los marqueses de la '
Romana, a la. señorita Martínez de Irujo, a
la condesa de Romanones, a los duques de
Medinaceli y Pastrana, ,aí marqués de Ur-,
quijo y al de Torrejón. . , - , - ' •

Mañana, a las 8'tó, saldráen tren especial -
para San Sebastián, la reina doña Victoria .;
con sus augustos hijos. • ----- . :

De Instrucción Pública

Esta tarde obsequió con un té el ministro
a»3 Instrucción Pública a los. decanos d'e todas
lias Facultades de España;los cuales se re-
unirán mañana en comida íntima, .'• ;

Los seryicios enológicos - ; ";
, ;Se ha, acorda,'do que coiñ lácolaborácjóji del- \.
• ingeniero' j'jafe" 'director díe los. servicios ;enü- .
logicéis'', de-Cataluña, se\ extienda la-.-dtjiiíl-.-..
c a m i ó n ' á ' L á M á ü i c h á . • • • • • • • » . .- •

: La sección de Estadística
Presidida por el gerierai Góínez "ííúñez, m-,

íexmió la sección de Estadística del Conse" •
jo dé lá Economía Nacional. .

Se .dio ' cuenta de los trabajos realizadoa.

r1 la seociop' deéde su. újtima reunión y de..;
marcha dé la .información p-Tiblica. abier-'

ta ;sobre. estadística,. .' ' " ' ' ,
Se expusieron' distintas opiniones, acerca ije,

1.x periodicidad con que deben jjubliefu-se las. .
estadísticas d<q coiriercio exterior, acordán-
dose.que se sigía editando por trimestres 'has*''
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